

日本医科大学第一外科	代田 明郎	横田 秀雄	肢部 樽之
	思田 昌彦	吉岡 正智	木曾 祥久
・植原 忠良	山下 精彦	柴 積	
塙原 英之	森山 雄吉		

吾々は、末梢循環障害と高压酸素療法に関する研究の一環として、バーニャー氏病7例、レイノ一症候群3例及び四肢の外傷性難治性潰瘍5例に、何等外科的治療を加えすことなく、パナコーン2,000型を改良したChamberを用いて、絶対圧2.5、空気加圧、純酸素吸入60~90分間に、8~20回高压酸素療法を行つて、その臨床的経過を観察すると共に、又を用いてスケルトミー実験的研究を行つたので、その成績につき報告した。

1. バーニャー氏病7例では開始後数回は、全例治療中疼痛の軽減がみられたが、治療終了後数時間経過すると再び疼痛を訴へた。ところが四肢を重ねると従って疼痛の軽減を示し消失がみられ、次第に潰瘍面は縮少し、治癒傾向が著しく促進された。

また、レイノ一症候群3例では、1例は全く不变であったが、他の2例は疼痛、しづかに感、疼痛の軽減がみられ、外傷性難治性潰瘍5例では、全例潰瘍の著しい縮少を示しは治療するのみで止んだ。

即ち末梢循環障害及び外傷性難治性潰瘍に対する高压酸素療法の治療効果を一括すると、バーニャー氏病7例では著効4例、有効3例、レイノ一症候群3例では有効2例、無効1例、外傷性難治性潰瘍5例では著効4例、有効1例で合計15例中著効8例、有効6例及び無効1例であった。

そこで又を用いて、動脈血中酸素分圧に対する高压酸素療法の影響をBeckmann型微小電極ガス分析装置により測定して追求すると共に、実験的皮膚欠損に対する高压酸素療法の影響を組織学的に検索し、次の所見を得た。

2. 1) 動脈血中酸素分圧は、高压酸素治療前では55~78mmHgであるが、治療中には540~1140mmHgと著しい上昇がみられた。

2) 実験的皮膚欠損7日後の組織像では、对照群においては好中球、その他円形細胞浸潤、フィブリンの析出がみられ、充血、浮腫が強く、まだ急性期における潰瘍の所見を呈していたが、高压酸素治療群では、对照群にみられる急性炎症性細胞反応は軽減され、一般に良好な肉芽形成する傾向が明らかに認められた。

そこで吾々は更に、又の股動脈に鞘系を用いて実験的に狭窄を設置し、電磁流量計により血流量を20%減少せしめ、その下肢に3×3cm大的円形皮膚欠損を作製し、直后より高压酸素療法を3週間にわたり、毎日14回行つて、皮膚欠損の治療に対する对照群と比較検討し、次の所見を得た。

3) 高压酸素治療群では、对照群に比べて治療回数が重なるに従って皮膚欠損の縮少は極めて著しく、肉芽組織の増生も良好である。

左あこの際、高圧酸素治療中又の皮膚温度の変動を測定すると、股動脈に狭窄を設置した下肢では、室温の上昇に伴い皮膚温度もしく上昇したが、股動脈に狭窄を設置した下肢では皮膚温の上昇は極めて軽度か、或は殆んどみられなかつた。